

8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer

El 8 de marzo el mundo celebra el Día Internacional de la Mujer, instituido en 1977 por la Asamblea General de Naciones Unidas para conmemorar la lucha de la mujer por su participación, en igualdad con el hombre, en la sociedad y en su desarrollo íntegro como persona.

MUJERES QUE CAMBIARON SU DESTINO

Lee las 10 mini biografías de10 mujeres que hemos seleccionado y haz luego las actividades que proponemos. Ellas son sólo una pequeña representación de mujeres maravillosas que son importantes por diferentes motivos. Si te interesa el tema y deseas hacer una lectura más amplia, te recomendamos:



Lo puedes disfrutar en *Eleo*, la biblioteca digital de Acción Educativa Exterior: http://eleo.mecd.gob.es

AMELIA EARHART - AVIADORA (1897-1937)

Profesora, conferenciante y aviadora. Se la conoce como una heroína de la aviación, porque fue la primera mujer que cruzó el océano Atlántico, en un vuelo en solitario. Batió récords aeronáuticos, escribió libros que fueron éxitos de venta, y luchó por la igualdad de los derechos de la mujer. Su desaparición, cuando intentaba dar la vuelta al mundo, sigue siendo un misterio.



Una cita de Amelia: "Lo más difícil es la decisión de actuar, el resto es meramente tenacidad. Los miedos son tigres de papel. Puedes hacer cualquier cosa que decidas hacer, puedes actuar para cambiar y controlar tu vida, el proceso es tu propia recompensa".

GRACE O'MALLEY - PIRATA (1530-1603)

O'Malley era la única hija del jefe de uno de los clanes del reino de Umhall, Irlanda. Según el sistema legal de Irlanda, las mujeres no podían ser jefes. O'Malley fue la excepción a esta regla, una mujer que rompió el molde. Creció en el mar y estaba decidida a seguir los pasos de su

familia, que eran grandes navegantes. Cuando le dijeron que no podía ir con su padre en una expedición porque su largo cabello se enredaría en las cuerdas del barco, se lo cortó y le obligó a llevarla con él. Comenzando con tres galeras, se embarcó en una carrera de piratería en alta mar, así nació la leyenda de la reina pirata: *"Te despido"*, le dijo a su marido cuando se divorció.

MARIA MONTESSORI - DOCTORA Y EDUCADORA (1870- 1952)

María era una maestra que trabajaba con niños con necesidades especiales. Les observaba y no les obligaba a hacer nada, sino que les daba libertad para hacer las actividades que más les gustaban. Sus técnicas innovadoras fueron muy efectivas con los niños con discapacidad, y abrió una escuela para educar a todos los alumnos con los mismos métodos de enseñanza. El método Montessori se sigue utilizando en muchas escuelas.



"Ayúdame a hacerlo por mi mismo"

LELLA LOMBARDI - PILOTO DE FÓRMULA 1 (1941-1992)

María Grazia, más conocida como Lella, comenzó a conducir gracias a su padre, al que acompañaba en su reparto con su camioneta de pedidos de carne. Al cumplir los 18 años, se gastó sus ahorros en un coche de carreras de segunda mano y comenzó a competir de manera profesional. Siempre compitió contra hombres y ganó algún campeonato. Hasta el momento, ninguna otra mujer ha superado su récord en Fórmula 1.



"Prefiero conducir coches a enamorarme"

MARY KOM - BOXEADORA (1983)

La Mary, como se la conoce popularmente, comenzó a boxear y competir desde muy pequeña, porque su familia tenía necesidades económicas pobre y ella quería ayudar a mejorar su vida. Durante mucho tiempo lo mantuvo en secreto, para evitar la preocupación de su familia, hasta que un día la descubrieron por una noticia en el periódico. La Mary ganó muchas medallas, incluso las Olimpiadas, y pudo cumplir su sueño gracias al boxeo.



"La gente decía que el boxeo es para hombres. Yo me propuse demostrarles que no es así".

MARIE CURIE – CIENTÍFICA (1867-1934)

En Polonia, su país de nacimiento, las mujeres no podían ir a la universidad, así que se fue a estudiar a París. En la época que le tocó vivir la Ciencia "era cosa de hombres". Fue física, matemática y química. Marie fue la primera mujer, y también la primera persona, en recibir dos Premios Nobel en distintas especialidades: Física (1903) y Química (1911), y la primera mujer en impartir clases en la Universidad de París.



"Se me abrió un mundo nuevo, el mundo de la Ciencia, que por fin se me permitió conocer con toda libertad".

MALALA YOUSAFZAI – ACTIVISTA (1997)

Malala es una activista pakistaní que reside en el Reino Unido desde el atentado sufrido el 9 de octubre de 2012 con 15 años. Recibió el Premio Nobel de la Paz en 2014, a los 17 años, convirtiéndose en la persona más joven en acceder a ese galardón en cualquiera de las categorías que se otorgan

"Lo único que quiero es una educación, y me asusta no tener ninguna"

MARIA CALLAS - CANTANE DE ÓPERA (1923-1977)

Desde muy pequeña, tenía una voz prodigiosa. Su madre quiso potenciar su talento y convertirlo en ingresos para la familia. Tras dos intentos, entró en el Conservatorio Nacional, donde estudió unos años. Su debut más importante fue en la Scala de Milán, donde dejó maravillado a todo el público, que al final se puso en pie entre gritos y aplausos. María fue conocida como "la Divina", la soprano más famosa de la historia.



"Conseguiré ser la mejor"

FRIDA KAHLO - PINTORA (1907-1954)

Es una de las pocas mujeres artistas que brilló en su tiempo. Frida, procedente de la Ciudad de México, sufrió la enfermedad de la polio a los 6 años que la dejó coja y unos años más tarde, tuvo un accidente muy grave que hizo que permaneciera en la cama durante muchos meses. Desde pequeña, Frida Kahlo soñaba que volaba así que plasmó en sus obras su deseo para extender las alas sobre el mundo.



Fue la primera mujer en exponer una obra en el Louvre.

"Pies, ¿para qué os quiero si tengo alas para volar?."

COCO CHANEL - DISEÑADORA DE MODA (1928-1971)

Procedente de Francia, Gabrielle Chanel, más conocida como Coco Chanel, comenzó su carrera haciendo vestidos para sus muñecas con retales de las faldas de las monjas del convento donde vivió desde pequeña. Gracias a un buen amigo suyo, que

le prestó dinero, pudo cumplir su sueño y abrir su propia boutique en París, la cual tuvo mucho éxito.

- Reflexiona sobre lo que se esconde tras la cita de cada una de estas mujeres que lograron cambiar su destino. ¿Cuál de las 10 citas te ha llamado más la atención y por qué?.
- ¿Dónde nacieron las 10 mujeres protagonistas en esta actividad?. Sitúalas en el mapa.



[&]quot;Algunas personas creen que el lujo es contrario a la pobreza, pero es falso, el lujo es contrario a la vulgaridad".